

Ceremonia de Graduación MBA USACH / 2016

Discurso de Jorge Rebolledo Alvial / Alumno Destacado del Programa MBA

Señor Francisco Castañeda Director Magister en Administración y Dirección de Empresas.

Autoridades de la Facultad de Administración y Economía.

Estimados Egresados.

Familiares y amigos

Cuando supe que hoy tendría que dirigirme a ustedes en nombre de mi generación de graduados 2016, lo primero que hice, una vez pasado el shock inicial de mi examen de grado y luego de imaginarme estar acá parado acá frente a todos ustedes, claro está, fue intentar analizar que había sido lo que me habían dejado estos dos años de universidad. Quisiera primero decir que aprendí a querer esta alma mater, a mis compañeros y profesores con quienes muchas veces debí reunirme con ellos en mi calidad de delegado de curso y representar a mis compañeros frente a distintos acontecimientos propios del quehacer universitario.

Luego reflexionar y plantear el enfoque desde un punto de vista integral, pensando no sólo en cuanto me ha enriquecido la experiencia de ser alumno del MBA USACH tanto desde lo académico, profesional o personal puntualmente, sino reflexionando sobre quiénes éramos como persona antes de embárcanos en este desafío y quienes somos ahora, habiendo logrado este objetivo.

Llegar hasta aquí nos llena orgulloso. Sí Orgullosos primero porque hemos pasado una barrera que no es menor, un grado de la Universidad de Santiago de Chile representa un desafío, un desafío que no es gratis, que tiene costos importantes desde el punto de vista económico, de esfuerzo, de la intensidad del trabajo, de la exposición a las ideas, que evidentemente se refleja en los costos que hemos tenido que superar tanto familiares, económicos y dedicar tiempo intensamente a lograr perfeccionar nuestras propias ideas de formación con nosotros mismos, como no hacer mención a las discutidas reuniones de juego de negocios.

Es una valla, sí una valla que vale la pena haberla superado. Tener un grado académico como el que hoy nos otorga la Facultad de Administración y Economía de la Universidad de Santiago de Chile es por sobre todas las cosas una distinción, y al mismo tiempo, desde nuestro punto de vista, un aporte a nuestra amada patria. Y esa es la segunda razón de nuestro orgullo, pues nuestro país espera que a través de nuestro esfuerzo contribuyamos a transformar nuestro amado Chile. Recordemos el slogan de nuestra universidad “Formando Hombres transformando país”.

Al pensar en la sensación del logro alcanzado, rápidamente pensé por qué esta sensación de logro era tan distinta a lo sentido con otros logros previos. Y creo que la respuesta es que, en definitiva, estos dos años de Universidad han derivado en una etapa tal vez hasta subconsciente de introspección, de enfrentarnos a realidades que hasta el momento desconocíamos, de vernos expuesto a situaciones altamente demandantes y en cierto grado hasta extenuantes, cómo no recordar las exposiciones con tiempo en algunas cátedras. Estas situaciones, que conllevaron un altísimo componente emocional y muchísima presión, han derivado dos años después, en que valoremos como somos capaces de reaccionar ante distintas circunstancias

en que nos pueda enfrentar la vida ya sea en lo laboral o bien en lo personal. En definitiva, puedo decir que gracias al MBA hemos adquirido herramientas que nos permiten enfrentar nuevos desafíos especialmente a nivel gerencial y de liderazgo, si la vida nos da la oportunidad de ocupar cargos estratégicos sin duda podremos siempre tener presente los valores humanos y éticos que ha sido una de las características de nuestra formación y que en estos tiempos es necesario llevarla a la empresa donde nos toque desarrollarnos.

No cabe duda que este no es el fin en nuestra línea de formación profesional y laboral, la vida está cambiando tan rápido, nos enfrentamos a desafíos económicos, administrativos y sociales que requieren hombres y mujeres especializados, líderes capaces de enfrentar a la sociedad, de contribuir a la solución de problemas económicos, empresariales y sociales, sí a un Chile que está en transformación y que exige rápidamente de hombres capaces de enfrentar el quehacer de una sociedad en plena transformación, es allí donde debemos estar y ser parte activa de ese proceso de cambios como hombres y mujeres que hoy egresan de esta gran universidad.

Muchas gracias.

Jorge Rebolledo Alvial

MBA USACH